

HITZARGIAK – Lenguas que se iluminan mutuamente

LA ESCOLINA

INFORMACIÓN GENERAL		FECHA: 04-04-2016
1	Nombre	LA ESCOLINA
2	Idioma	ASTURIANU
3	Área de trabajo (educación, comunicación, enseñanza, ocio, administración...)	EDUCACIÓN
4	Email o teléfono de contacto	reciella.families@gmail.com
5	Redes sociales (Página web, Facebook, Twitter...)	www.facebook.com/reciella.asturies
DESCRIPCIÓN BUENA PRÁCTICA		
1	Descripción de la actividad	<p>La Escolina es una actividad de aprendizaje y uso del asturiano organizada desde el curso 2013-2014 por la asociación <i>Reciella (families pol asturianu)</i> para niños y niñas comprendidos entre 0 y 6 años.</p> <p>Una hora a la semana a través del juego y el aprendizaje manipulativo y por descubrimiento, los niños y las niñas practican o acceden a la lengua asturiana en un entorno de socialización con niños y niñas de su edad acompañados por profesorado especializado y en grupos pequeños.</p> <p>La iniciativa comenzó en el curso 2013-2014 en Xixón, con un grupo de 7 niños y niñas de entre 2 y 3 años de familias asturiano-hablantes.</p> <p>En el curso 2014-2015 se incorporó al proyecto un grupo de 2-3 años en la localidad de Candás.</p> <p>En el curso 2015-2016 están funcionando 3 aulas, una en Candás con un grupo de 3-4 años y dos en Xixón; un aula de 4-5 años y otra de 1-2 años.</p> <p>Durante el curso 2016-2017 hay ya comprometida una prematricula de 34 niños y niñas y se va a contar con 3 profesoras implicadas en el proyecto, así como la apertura de un aula en Uviéu, y tres aulas nuevas, una en Candás y dos en Xixón; 7 grupos en total.</p>



		<p>En esta iniciativa colaboran 3 colegios públicos de Xixón, Candás y Uviéu que ceden sus aulas en horario extraescolar.</p>
<p>2</p>	<p>Resumen de la descripción de la actividad</p>	<p>La Escolina es una actividad de aprendizaje y uso del asturiano organizadadesde el curso 2013-2014 por la asociación <i>Reciella (families pol asturianu)</i> para niños y niñas comprendidos entre 0 y 6 años.</p> <p>Una hora a la semana a través del juego y el aprendizaje manipulativo y por descubrimiento, los niños y las niñas practican o acceden a la lengua asturiana en un entorno de socialización con niños y niñas de su edad acompañados por profesorado especializado y en grupos pequeños.</p> <p>La iniciativa comenzó en el curso 2013-2014 en Xixón, con un grupo de 7 niños y niñas de entre 2 y 3 años de familias asturiano-hablantes.</p> <p>En el curso 2014-2015 se incorporó al proyecto un grupo de 2-3 años en la localidad de Candás.</p> <p>En el curso 2015-2016 están funcionando 3 aulas, una en Candás con un grupo de 3-4 años y dos en Xixón; un aula de 4-5 años y otra de 1-2 años.</p> <p>Durante el curso 2016-2017 hay ya comprometida una prematricula de 34 niños y niñas y va a haber 3 profesoras implicadas en el proyecto, con la apertura de un aula en Uviéu, y tres aulas nuevas, una en Candás y dos en Xixón; 7 grupos en total.</p> <p>En esta iniciativa colaboran 3 colegios públicos de Xixón, Candás y Uviéu que ceden sus aulas en horario extraescolar.</p>
<p>3</p>	<p>Precedentes (Motivaciones o necesidades previas a la implementación)</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Inexistencia de experiencias desde la enseñanza pública o privada para la utilización del asturiano en las etapas 0-3. - Inestabilidad y ausencia del asturiano en el currículo de Educación Infantil. - Entorno castellanizado en los principales núcleos urbanos. - Dificultades para la socialización en lengua asturiana. - Familias asturiano-falantes que buscan entornos de socialización y familias castellano-hablantes que buscan el acercamiento de sus hijos e hijas a la lengua asturiana. - Complemento a las actividades de ocio realizadas por la asociación Reciella.
<p>4</p>	<p>Objetivos</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Propiciar un entorno de socialización asturiano hablante desde las edades más tempranas. - Ofrecer un contexto formal, similar al del aula ordinaria, con la lengua de casa como vehicular. - Avanzar en la adquisición del léxico y las estructuras básicas del idioma.
<p>5</p>	<p>Área de influencia general y colateral</p>	<p>Educación, transmisión generacional y normalización llingüística.</p>

6	Entidades colaboradoras y sus áreas de trabajo	-Reciella (families pol asturianu): entidad organizadora. -Colegios Públicos de Uviéu (“C.P Escuelas Blancas”), Xixón (“C. P. Jovellanos”) y Candás (“C.P. Antón de Marirreguera”).
7	Periodo de implementación	- En coincidencia con el curso escolar. En este momento no existe un periodo de implementación prefijado, ya que se pretende seguir con la actividad el tiempo que sea posible, ampliando el área de influencia y los niños y niñas asistentes como hasta ahora.

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA FICHA BUENAS PRÁCTICAS

8	Expansión (número de personas, expansión interna e externa...)	La iniciativa en estos momentos (curso 2015-2016) implica a 21 niños y niñas y 2 profesoras. En el curso 2014-2015 participaron 14 niños y niñas y una profesora. En el curso 2013-2014 7 niños y niñas y una profesora. Las previsiones para el curso 2016-2017 son de 34 niños y niñas y 3 profesoras.
9	Inversión (económica, tiempo, personas...)	Las familias participantes financian el pago a las profesoras y los materiales necesarios.
10	Resultados obtenidos	- Normalización de este tipo de actividad en los centros educativos y ciudades donde se pone en marcha. - Sentimiento de pertenencia y expresión normal en la lengua de casa de los niños y niñas que forman parte de los diferentes grupos, entre ellos y con adultos. - Valoración positiva por parte de las familias y solicitudes para que se amplíe la experiencia a más poblaciones.
11	Documentación, material referente	VER ANEXO MÁS ABAJO
12	Video de presentación	No es exactamente de La Escolina pero si de la asociación que lo impulsa <i>Reciella (families pol asturianu)</i> http://www.rtpa.es/sociedad:Tercera-edicion-del-Dia-de-la-Reciella_111443971653.html
13	Información complementaria	

ANEXO MATERIALES E INFORMACION COMPLEMENTARIA



Niños desde año y medio recibirán clase de asturiano en el colegio Poeta Antón

El colectivo "Reciella" abre "La escolina", hasta 4 años: "Es bueno que los piquiños aprendan el bable al tiempo que el castellano o el inglés"

Candás, Ana Paz PAREDES Dolfo Blanco de la Parte es el padre de Anzu, un precioso niño de año y medio que hoy, a las seis y media de la tarde, acudirá a su primera clase de asturiano en "La escolina", habilitada para tal fin en el aula de maternas en el colegio público Poeta Antón de Marirreguera. En total este año son siete niños con edades comprendidas entre el año y medio de Anzu hasta los cuatro años los que participarán en las mismas. Él y su mujer forman parte del colectivo "Reciella, families pol asturianu", que tiene como objetivo promocionar el asturiano entre niños desde pocos meses hasta los nueve años.

"El colectivo está formado por familias que impulsan el asturiano, queremos que no se pierdan los falantes y por eso organizamos esta escolina que se llama así porque es para guajes pequeños, en principio muy piquiños, aunque también esperemos que lleguen de más edad. Creemos que es bueno que aprendan al mismo tiempo tanto el castellano como el inglés o el asturiano".

Las clases, que serán impartidas por una profesora de asturiano, tendrán lugar los lunes con una duración entre una hora y hora y media, a partir de las seis y media de la tarde. Es una actividad abierta a todo el mundo que esté interesado en que sus niños acudan a aprender el asturiano desde muy pequeños.

"Pedimos permiso en el colegio Poeta Antón para que nos dejara el aula de maternal. No hay cupos ni plazas. Empezamos un poco tarde y este año los niños de diferentes edades van todos juntos pero según se sigan desarrollando las clases, lo ideal es que

los niños de la misma edad vayan juntos", recuerda.

En cuanto a su puesta en marcha Dolfo Blanco de la Parte señala que no cuentan con ningún tipo de promoción ni ayuda, "esto está autogestionado por nosotros mismos, por las familias implicadas, casi todos somos asturiano falantes patrimoniales y creemos que hay que transmitirlo a los niños con total naturalidad y por eso hay que empezar desde muy piquiños", añade.

Además de en la carreñense también se ofertan clases en otras aulas en Oviedo y en Gijón

El colectivo tiene una página en internet donde informa sobre todo lo necesario para inscribir a los niños en estas clases. Así señalan, entre otras cosas, que el precio de la matrícula es de 20 euros al mes y, de momento La Escolina va a tener actividades, además de en Carreño, también en Gijón y Oviedo con la posibilidad de llegar a más concejos en el caso de que se incremente la demanda. Los padres que estén interesados pueden formalizar la inscripción a través del correo info@reciella.com".

En cuanto a lo que se ofertará en estas clases a estos niños de desde corta edad el Colectivo señala que las clases "se desarrollarán a través del juego y del aprendizaje manipulativo y por descubrimiento. Los niños y niñas accederán a la lengua asturiana de forma práctica, en un entorno



Dolfo Blanco de la Parte, con su hijo Anzu, en Candás. | ANA PAZ PAREDES

no de socialización, acompañado por profesorado especializado y en grupos pequeños".

Para Dolfo de la Parte "el aprendizaje del asturiano por los niños es fundamental. Si tu llegas a valorar lo que es tu forma de ser, si aprecias lo tuyo de manera individual, todo eso llevado al plano colectivo es exactamente

igual. Cualquier idioma es enriquecedor y por eso el efecto es multiplicativo cuando eres bilingüe". En cuanto a las primeras palabras en asturiano de su hijo, Dolfo de la Parte tiene muy claro cual es su favorita: "xamón, aunque también lo dice mucho en castellano y no me extraña", matiza el padre con una sonrisa.

Cursu 2015 - 2016

Prematrícula La Escolina

La Escolina ye una iniciativa d'aprendizaxe del asturianu entamada pola asociación de families pol asturianu Recielle.

Una hora a la selmana pela tarde, al traviés del xuegu y l'aprendizaxe manipulativu y por descubrimientu; los neños y les neñes practiquen o acceden a la llingua asturiana nun entornu de socialización con **reciella de la so edá** acompañaos por **profesoráu especializao** y en grupinos pequeños.



Sitios:

Xixón, Uviéu y
Candás*

Edaes:

Grupu 1'5 y 2 años

Grupu 3 y 4 años

Grupu 5 y 6 años

Grupu 7 a 9 años

Horariu: L'horariu final y el día de la selmana de caún de los grupos acordarase coles families.

Preciu: 20 euros al mes.



Si tas interesáu/ada en que los tos fíos o fíes vengán a La Escolina mándanos un corréu a info@reciella.com o un mensaxe priváu al Facebook indicando fecha de nacimientu, conceyu y preferencia o restricciones de día y horariu.

*Si hai neños y neñes bastantes hai posibilidá de facer grupos n'otros conceyos

